

L'intuition que la gloire de Dieu ne réside pas seulement dans une démonstration de puissance et de majesté est déjà présente dans l'Ancien Testament. « La gloire de Dieu, c'est de cacher les choses » dit Proverbe 25.2. La gloire de Dieu s'exprime aussi dans l'humilité et l'abaissement. Le mystère divin ne se donne pas toujours à connaître de manière sensible. Nos sens ne peuvent pas spontanément le saisir. Pour l'approcher, il faut, à l'image de Moïse, ôter les sandales de nos pieds. Il faut nous décentrer, quitter la surface des choses pour en pénétrer la profondeur. La gloire de Dieu n'est plus alors un événement qui se donnerait en spectacle, elle devient une présence qui nous saisit. « J'ai été saisi par Jésus-Christ » (Ph 3.1).